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老洋人张庆
■文/潘运明

纪 实 连 载

（21）

曾少年
■文/九夜茴

小 说 连 载

说服杆众早招抚

驻扎在临汝、宝丰、郏县交界处的张庆、张
得胜等杆头们早就对官军反感透顶，官军派来
的说客多是端着臭架子，说什么奉了吴佩孚吴
巡帅之令，充任使者，前来说项……凡说客到自
治军大营里不是被杀，就是被割去耳朵，或者砍
掉脚趾，羞辱一番撵回去。此刻，听说樊钟秀奉
令又充当说客，其来意不言自明。

“总司令、大驾杆，为杜绝上当受骗，等姓樊
的到了，别等那小子开腔，先给他个玉米豆吃算
了。”有杆头提议道。

“这个办法不错，尽管那樊老二也是绿林行
里出身，可他毕竟混成了正果，在官军中干事，
这是无事不登三宝殿，干脆把他给宰了省心。”

身为自治军总司令的任应岐却开导大家
说：“樊钟秀是我们的同乡，他在绿林和军界都
享有盛名，堪称咱们的老前辈。我曾追随樊老
总在靖国军和宏威军中任职，脾气相投，无话不
谈，引为知己。他讲义气，重交情，守信用，堪称
当今豪杰。我们自治军里也都是英雄好汉，天
不怕，地不怕，难道还怕他来说几句话不成？我
认为还是以礼相待，设筵迎候。如果大家认为
我任应岐说的不妥，是为了自己，那我这顶总司
令的帽子也情愿让出去。”杆头们听完任应岐的
话，感到也有些道理，纷纷附和说：“既然总司令
发话了，就按总司令的安排办。”

正午时刻，樊钟秀来到商酒务寨下，任应
岐、张庆等把他迎进春风亭里。这是一处大宅
院，三进三出的院落极其清雅，已找不出当年程
夫子在这里监酒时的丝毫繁华。

此时的春风亭一改往日的宁静，大厅里放
置四张八仙桌，热气腾腾的鸡、鸭、鱼等丰盛的
菜肴有序地摆放着，散发着浓浓的香气。

筵席开始前，任应岐把樊钟秀让到紧挨后
墙八仙桌高座首位，杆首们也专程从各地赶来作
陪。酒筵开始后，任庆岐首先站起身，端着一碗
酒说道：“各位弟兄，今天咱们大家欢集一堂，主
要是欢迎我们德高望重的绿林和军界老前辈樊
总座旋里，特备薄宴为樊老总接风洗尘，并聆听

老前辈为我军的兴旺发达提出高见。为庆祝各
路英雄大团聚，今天特将前日乡绅送来犒军的
陈年佳酿奉献给大家，让诸位开开眼界。”

樊钟秀面带笑容，不卑不亢地向大家拱手
点头道：“谢谢各路英雄的抬举，谢谢任司令、张
司令的盛情接待。樊某乃一介武夫，浪迹天涯，
一事无成，真是惭愧！今天有机会能回到家乡，
与诸位兄弟见面交朋友，感到十分荣幸。在此，
樊某先喝一碗，以示谢罪！”说完，端起一碗酒饮
个净尽，他亮了亮手里的空碗，宴会厅里剑拔弩
张的紧张气氛稍稍有些缓和。原来，有不少杆
头认为今天的宴会，可能要上演“鸿门宴”，在没
有摸透这位豫西赫赫有名的孤胆英雄葫芦里装
什么药的情况下，各揣家伙准备在宴会上较量
一番，只要人不投缘、话不对头，就会雷霆霹雳
般掀翻桌子，开火杀人。当看到樊钟秀谦逊、诚
恳，没有以往说客那种傲慢的丑态，且干净利落
地喝完碗中酒，豪爽侠义之气充溢于面时，大家
绷紧的神经才松弛下来。

杯酒识英雄，樊钟秀的做派让杆首们从心
里佩服，于是相互敬酒。对于各位杆首敬的酒，
樊钟秀慨然应之，只要端到面前就一饮而尽。

晚上，樊钟秀睡在任应岐帐内，鼾声如雷。
一天、两天，大醉不醒。而他行止得当，给杆众
们留下了深刻印象。张庆找到任应岐说道：“我
看樊老总英雄侠肠，义气冲天，绝不会出卖朋
友。有樊老总这样的英雄周旋，归标之事不会
有啥问题，如能尽早追随效命，投诚官军倒也不
失为一条好出路。大多数弟兄的意见——归
标，不过，弟兄们都要求坚持一个条件，那就是：
只听调，不听宣。”

张庆的回话使樊钟秀异常兴奋，而对众杆
首们提出“只听调，不听宣”的要求，他满口答
应，一切照办。临别时，樊钟秀抱拳道：“各位的
收编事宜，可以从容磋商进行，唯请先将扣押的
几位外国人质提前释放，以昭信用。各位首领
可编为游击支队，按人枪多少给予职务，具体改
编方案由靳云鹗司令派人协商进行。”老洋人张
庆能长期受抚吗？他是如何激怒吴佩孚的？

下期关注：喋血莲花山

我再也拉不到小船哥的手了

那天大家照旧聚在西大院里，准备
的工作都已经做好，小船哥像总导演一
样，正在跟秦茜叮嘱着什么，只要他说
了开始，就可以排练了。我和几个比我
小很多的流着清鼻涕的孩子百无聊赖
地坐在一边，我给他们用狗尾巴草折小
兔子，秦川不时过来捣两下乱。

小船哥说得差不多了，秦茜一边点
头一边往后退，让出了整个场地，招呼
着大家准备。就在这个时候，姚阿姨走
了过来，她喊着秦茜和秦川，“先别玩
了，家里有事儿。”秦川百般不乐意，姚
阿姨叫了几遍，干脆过来拉他，秦茜也
没辙，只好跟小船哥说：“要不你们等我
会儿？”

“筱舟你们玩吧，他们今儿晚上就
不出来了。”姚阿姨彻底断了他们的念
头，秦川更不乐意了，可被他妈拉得紧，
只好跟着往家走。

到这会儿我都还没觉得有我什么
事，光顾着看秦川的衰样幸灾乐祸，可
秦茜却在临走之前突然说了一句：“那
乔乔今晚替我演吧，词记得吗？”

我就像被许愿的流星砸中了脑袋，
一下子愣在了那儿。

“没问题，乔乔天天看，一定能记
得。”小船哥笑着替我答应了下来。

我连忙点点头，急着向别人证明我
都记得。大家没什么意见，各就各位准
备开始，我熟练地演着那位已经在我心
里演过无数次的公主，被后母毒害，被
七个小矮人救起，然后安静地等着，等
着遇见我的王子殿下。

终于，王子被小矮人们带到了公主
面前。西大院没有话剧道具里的花床，
我只是象征性地坐在花坛的中间，闭着
眼睛，闻着身边月季花的香气，等着小
船哥走到我身边，拉起我的手。

小船哥已经无数次地拉起秦茜的
手了，那个时候我并不懂什么是嫉妒，
只是看到他们手拉手站在一起的样子，
会有点小小的难过。总算有一天，终于
轮到了我，直到现在我都能回忆起当时
满满的期待，以至于以后很久，能够拉
住小船哥的手成了我最大的愿望，而仿
佛又从那天开始，一切都注定不能企
及。

“看，她的皮肤像雪一样白！看，她
的脸颊像苹果一样红！看，她的头发像
乌黑的木头一样！她就是白雪公主！”

小船哥一步步走向我，他离我越来
越近了，我能感觉到他已经弯下了腰，
笑眯眯地向我伸出了手，我有些迫不及
待地睁开眼了，因为我已经看过了无数
次，这个时候小船哥的笑容，最好看了。

“筱舟！”
我听见何叔叔的声音。

“筱舟！”
小船哥停了下来。

“回家吧！”
大家都停了下来，我不得不睁开了

眼。
小船哥已经从花坛上走了下去，他

走到何叔叔身旁，他们低声说了几句什
么，小船哥就跟着何叔叔走了。

我忘记他是怎么跟我告别的了，也
不记得大家是怎样一哄而散，我只记得
过了好久，都还是我一个人坐在花坛中
央，旁边还有月季花的香气，可我却哭
了起来。我演的分明不是白雪公主，而
是灰姑娘，比她还可怜的是，我还没遇
见王子，午夜钟声就敲响，魔法已经消
失。

不知道为什么，那天我就是觉得，
我再也拉不到小船哥的手了。

小孩子的预感，真的很灵。
下期关注：童年里最重要的少年离

开了我

●与陆海空军并列为俄第四兵种

俄罗斯空降军是与陆海空三军并列的
独立兵种，执行空降作战，直接受空降军司
令官指挥，由数个空降师、旅组成，是俄罗斯
联邦武装力量的重要战略组成部分。其前
身是苏联空降军，在冷战时期拥有高达十万
兵员的惊人规模。

俄罗斯空降兵是一支战略预备队，也是
一支战略突击部队。每个人都是特种兵，熟
练掌握各项技能。俄罗斯空降兵具有多种
地域伞降突击作战的能力，也是全世界唯一
一支可以将伞兵战车满员载人空投的军队，
此项技能独一无二。

俄罗斯总统普京要求，俄国防部必须
“不打折扣”地完成2015年度武器现代化指
标；其中，空降兵的指标最高，达到40%。

●军中精英屡建奇功

俄罗斯空降兵自 1930年 8月 2日诞生
之日起，就谱写着胜利与辉煌的篇章，成为
俄罗斯最受欢迎的兵种，被视为“军队的精
英、民族的骄傲”。

俄罗斯空降兵一直是一个独立兵种，属

于国家总统——武装力量最高总司令的战
略预备队。据俄空降兵司令什帕克上将今
年11月22日介绍，目前，俄空降兵编有4个
空降师和1个空降旅，共约有4万人。

1999年6月10日深夜，当联合国安理会
还在为科索沃问题紧急磋商的时候，正在执
行联合国维和任务的俄空降旅派出200名
空降兵，神不知鬼不觉地抢先占领了普里什
蒂纳机场，令北约军政首脑瞠目结舌。

在车臣战争中表现最为神勇的是第
876空降强击旅，他们在海军陆战队的配合
下，干净利索地拿下了车臣“总统府”。

从 1998年开始，俄空降部队陆续装备
了水陆两用坦克，使具有“双翼步兵”美称的
空降兵的作战能力进一步提升。同年，俄罗

斯空降兵开始大量列装BMP—3第三代伞兵
战斗车。第76空降师还顺利地完成了世界
上首次伞兵战斗车满员载人空投试验。当
时，7名勇敢的空降兵官兵坐在一辆BMP—3
伞兵战斗车里，用伊尔—76运输机从400米
高空中实施空投。

●随时可派往叙利亚反恐

俄罗斯《观点报》报道，为了进一步提高
近卫第7空降师的战斗力，俄国防部2015年
刚刚批准在该师既有的一个空降突击团和
一个空降团基础上，再增加第三个团的编
制，并且提供更多先进技术装备。俄空降兵
联合会中央委员会副主席、预备役上校瓦列
里·尤里耶夫说：“目前暴力活动在世界各地

蔓延，我们已经看到在乌克兰危机甚至叙利
亚内战中，俄罗斯都需要动用空降兵这样的
快速反应部队。”

俄退役陆军上校、《军火库》杂志主编维
克托·穆拉霍夫斯基表示，包括近卫第7师
在内的空降兵部队扩编，表明俄罗斯决心组
建更大规模的快速反应部队。他强调，俄罗
斯与他国发生局部冲突的可能性大增，因此
扩大空降兵规模很有必要。

1996-2003年担任空降兵司令员的格奥
尔基·什帕克上将表示：“当世界各国积极发
展快反力量时，我们却差点毁掉这支力量，
这是十分愚蠢的。在目前的国际形势下，俄
罗斯必须大力加强空降兵部队的建设，让其
成为强大的突击集团。”

有俄罗斯学者指出，目前西方国家很担
心俄空降兵以“反恐”为名进入叙利亚境内，
因为俄空降兵从事过境外反恐和维和行动
训练，参加过一系列带有海外活动背景的演
习，是莫斯科随时可以打出去的“王牌”。

●精锐如何炼成？

空降兵的选拔条件苛刻，竞争激烈，有
时300-400人中才能录取一名。

在俄罗斯梁赞空降兵学院，新学员先后
进行跳伞专业训练和野外训练。学员穿戴
45公斤的装备进行26公里急行军，然后进
行非常条件下的生存、体能、射击、突袭目标
等课目训练。

俄空降兵还非常追求“低空伞降”，优势
是能够有效躲避地面攻击和快速精确占领
地面目标。俄空降兵拥有西方国家根本不
敢用的特殊降落伞，能在距地面150米甚至
100米高度打开。许多新兵搭乘安-2双翼慢
速飞机或米-8直升机，或者干脆从类似高度
的铁塔或山上用缆线练习伞降。 （广日）

普京真正的王牌：空降兵
IS最怕这支部队来叙利亚

近日土耳其击落俄军战机事件发生后，
俄罗斯在叙利亚战场的反恐努力遭遇挫折。
然而，眼下IS最担心的是俄军的“一号回应
力量”，也就是让俄罗斯最王牌的部队——
空降兵以“反恐”名义进入叙利亚境内。

头戴蓝色贝雷帽，身穿绿色迷彩服，俄空
降兵算得上是俄军战斗力最强的王牌部队。
这一次，普京会将他的王牌——这些“红色蒲
公英”（苏联空降兵的绰号）投放到叙利亚战
场吗？或许时间会告诉我们答案。

2015年8月2日，俄罗斯举行伞兵日庆祝活动，庆祝俄空降部队成立85周年。


